

Le lien littér@ire [#75]

La lettre d'information mensuelle d'Anne-Bénédicte Joly

Février 2008

En marge des travaux d'écriture à l'école et au collège dans le cadre du projet "Une année, un livre !", des "exercices d'écriture" hebdomadaires, des "au pied de la lettre", ainsi que de l'avancement de mon dernier roman, je vous propose également un autre espace d'écriture : "un jour, un mot".

Il s'agit pour moi de mettre l'accent sur des textes plus courts s'apparentant parfois à des billets d'humeurs sans d'autre prétention que de vous proposer une parenthèse littéraire quasi quotidienne. La périodicité de publication étant, bien entendu, directement liée à mon inspiration du jour. Je guette, dans ce quotidien, un fait singulier, un senti particulier ou encore une volonté de souligner quelque chose de marquant, de notable ou d'intriguant à un moment donné, un jour précis.

Parfois les mots s'ordonnent en vers, d'autres fois la prose prend les rênes et s'empare d'une thématique ou d'une sensibilité. Je cherche tout particulièrement à travers la variété de la forme à établir une connivence entre le lecteur et à lui proposer, ce que je souhaite ardemment, de la diversité.

J'ai choisi cette appellation mais j'aurais pu tout aussi bien porter mon choix sur "Un écrit, une lecture" puisque tout me ramène toujours au même impératif : écrire pour être lue !

C'est ainsi que, guidée par cette volonté d'établir des liens durables avec vous lecteurs, je vous propose de redécouvrir le tout premier texte publié début 2006 : "Il faut que je note cette idée. Vite un papier, un crayon. Malheureusement le calepin s'est volatilisé et la mine du crayon est cassée. Alors vite enregistrer la vision de la chose à écrire et essayer de la raccrocher avec la réalité d'un mot. Pas trop courant, un peu poétique, troublant, caressant avec un charme suranné. L'idée s'est finalement évanouie aussi vite qu'elle était apparue. Le papier retrouvé reçoit, avec un bic bleu, une liste détaillée d'un réfrigérateur à remplir. Nourritures encrées. Comme une évidence".

A ce jour, et depuis ce premier texte (mis en ligne le premier janvier 2006), ce sont plus de deux cents textes qui ont été écrits, publiés et proposés à vos commentaires et/ou critiques. Cela m'a permis de nouer de nombreux échanges avec certains d'entre vous, cela a occasionné des débats, parfois animés, sur telle ou telle pensée ; vous avez manifesté aussi votre désaccord sur un traitement particulier ou au contraire vous m'avez délivré des messages d'encouragements et de félicitations. En bref, nous avons échangé et confronté nos idées et points de vue à partir de textes de pure fiction. C'est indéniablement, pour moi, une manifestation délicieuse du pouvoir de l'écriture !

En attendant, bonne lecture.

Anne-Bénédicte Joly

ISSN 1954-3824 - Directeur de la publication : Anne-Bénédicte Joly